

PRESSEINFORMATION 25

HUOSIGAU SPIELT AUF

Sänger treffen Musikanten in der Starnberger Schlossberghalle – Der BR ist auch dabei

STARNBERG – Wie es singt und klingt im Huosigau ist am Samstag, 8. Oktober in der Schlossberghalle Starnberg zu hören: Sänger und Musikanten aus der Region zwischen Lech und Isar gestalten zum Abschluss des 100-jährigen Gaujubiläums ein musikalisches Programm und der Bayerische Rundfunk, BR, zeichnet es auf. Auszüge davon werden dann im Laufe des Herbstes im Radio gesendet. Der in Haunshofen ansässige Schauspieler Andreas Schwaiger führt durch den Abend. Veranstalter ist die Heimat- und Trachtenvereinigung Huosigau. Das Programm gestaltet Roland Kopf vom Heimat- und Volkstrachtenverein Starnberg, der selbst bei den beteiligten Gögerlgeigern und der Hochberghäuser Blasmusik aktiv ist.

Vor drei Jahren hat sich Roland Kopf beim Bayerischen Rundfunk für das Volksmusikantentreffen 2011 beworben, „schon im Blick auf unser 100-jähriges Gaujubiläum“, erzählt der Lehrer und Musikant. Es sei der Brauch, dass in jedem Herbst einer der 22 Bayerischen Trachtengäue zusammen mit dem BR die regionale Musikkultur vorstellt. Diese Veranstaltung setze nun am Ende des großen Jubiläumsjahres einen klangvollen Schlusspunkt. Ein Jahr, das mit seiner viel beachteten Ausstellung „Huosi – Eine Spurensuche zwischen Lech und Isar“ im Fischerbau Polling über 4.000 Besucher erreichte, und das unter anderem mit der Sternwallfahrt nach Andechs (500 Teilnehmer) und mit dem Auftritt beim Wiesn-Festzug (300 Teilnehmern) den Huosigau mit seinen 27 Vereinen laufend in den Focus rückte. Alles miteinander steigerte den Bekanntheitsgrad des Gaus erheblich und brachte der Trachtenbewegung großen und vor allem positiven Zuspruch. In Starnberg ist der Huosigau noch einmal in seinem Facettenreichtum zu erleben – diesmal mit dem musikalischen – entweder live in der Schlossberghalle oder bei der Einspielung im BR (*Der Sendetermin wird termingerecht bekannt gegeben*).

„Es ist uns gelungen, alle Bereiche der Volksmusik darzustellen“, freut sich Roland Kopf. So erklingt neben Saitenmusik auch Blasmusik und Geigenmusi. Bairische Lieder kommen zu Gehör, außerdem erfreut sich das Publikum an Gstanzln und Couplets. Es wirken mit die Ammertaler Hausmusik und der Deutenhäuser Viersang, die Gögerlgeiger spielen auf und die Hochberghäuser Blasmusik. Es singen der Starnberger Dreisang und die Starnberger Fischermadln. Für die Couplets und Gsanzl ist der Weikertshofer Zwoagsang zuständig. Zwischen den Musiken kommt der Schauspieler, Autor und Moderator Andreas Schwaiger zu Wort. Man kennt ihn aus bekannten TV-Krimi-Serien, von Theatern wie der Freilichtbühne Luisenburg oder vom Chiemgauer Volkstheater – und vom Trachtenverein Haunshofen.

Wer dabei sein möchte, wenn das große Huosigau-Jubiläumsjahr zu Ende geht, kann sich Eintrittskarten zu 12 Euro im Vorverkauf erwerben: Im Rathaus der Stadt Starnberg (Telefon 08151.772136) und beim Tourismusverband Starnberger FünfSeenLand an der Wittelsbacherstraße (Telefon 08151.90600). Die Abendkasse mit Restkarten ist eine Stunde vor Veranstaltungsbeginn geöffnet.

Beate Bentele.

Mehr über den Huosigau unter www.huosi-ausstellung.de